



Ismael Diadié Haidara
Bibliothèque Fondo Kati, BP. 66 Tel. (00.223) 66.66.27.77
Tombouctou - MALI

A

L'Archevêque Emérite Desmond Tutu
Cap-Town

Le 23 Novembre, deux européens ont été enlevés à Hombori dans la Région Nord du Mali ; à Tombouctou, ma ville natale, un touriste à été tué et trois autres enlevés par un groupe armé non identifiés deux jours après, le 25 Novembre.

Je n'ai pas connu la paix dans ma vie, et je n'ai jamais cherché que la paix. J'avais trois ans à l'indépendance de mon pays, six ans quand la rébellion Touarègue a commencée, neuf ans en l'année de la première sécheresse, douze ans en l'année du cholera, quinze ans en l'année de la grande sécheresse ; jusqu'à mes trente quatre ans, j'ai vécu sous un régime militaire, et depuis mes trente quatre ans, je vis entre des guerres sporadiques provoquées par la rébellion Touarègue et des paix précaires. J'ai 54 ans et je ne dors pas en paix. Dans les rues de ma ville des hommes sont tués, des hommes sont enlevés.

Ceux qui tuent sont mes frères, ceux qui meurent sont mes frères. Tous les hommes sont mes frères, quelle que soit leurs couleurs, quelle que soit leurs religions.

Mais hélas, trop de murs existent parmi les hommes et peu de ponts les unissent. Voilà pourquoi j'avais fondé dans les années 90 le Home Fray Leopoldo avec les franciscains de l'Espagne, pour venir en aide aux victimes de la guerre, et aussi, aux mères et aux enfants ; voilà aussi pourquoi, j'ai de suite, dans les années 2000, ouvert la Bibliothèque Fondo Kati qui compte aujourd'hui 12657 manuscrits. Ces manuscrits sont de ma famille, et parmi mes ancêtres, Archevêque Emérite Desmond Tutu, il y a des musulmans, des juifs et des chrétiens, et j'ai voulu faire de cette bibliothèque un pont entre des cultures et des peuples ; Fondo Kati est un pont aujourd'hui, mais il faut en bâtir plus, et le pont le plus durable est celui de notre amour et de notre prière.

Ceux qui tuent ont aussi besoin de nos prières que ceux qui meurent sous leurs coups. Ceux qui tuent ont besoin de notre pardon et de notre compassion, ils ont besoin de notre prière et de notre amour, et la prière et l'amour sont les seuls moyens que nous avons pour les amener à l'amour et à la compassion. La prière et l'amour sont notre seule façon de dire au monde que chaque homme a en lui comme tout autre, la dignité humaine et aucun homme ne peut être enlevé ou tué à cause de sa religion, de son pays d'origine ou de la couleur de sa peau, sans porter atteinte à la dignité humaine.

Pour cela Archevêque Emérite Desmond Tutu, je veux organiser à Tombouctou une prière pour la paix, dans les Eglises et dans les mosquées, et je veux organiser cette prière partout dans les villes du Mali et dans les Synagogues, les Eglises, et les Mosquées d'ailleurs.

C'est cela qui me conduit à vous pour vous demander une lettre d'appui et une prière ici à Cap Town pour la paix à Tombouctou et dans le reste du monde. Mes souhaits de paix,

Ismael Diadié Haidara.